

Erste Präliminarsitzung der Ersten Kammer

am 28. September 1869.

Nachdem sich vor den zum jetzigen ordentlichen Landtage durch Anordnung des königl. Ministeriums des Innern auf Grund § 4 der Landtagsordnung niedergesetzten Einweisungs-Commissionen vom gestrigen Tage die beschlußfähige Anzahl der Mitglieder der Ersten Kammer und der Zweiten Kammer angemeldet hatten, auch die Ernennung des Präsidenten der Ersten Kammer von Sr. Majestät dem Könige erfolgt war, hatte die Einweisungs-Commission heute Vormittag 12 Uhr eine vorläufige Versammlung der Ersten Kammer veranstaltet, in welcher

Se. Excellenz Herr Wirklicher Geheimer Rath Freiherr von Friesen als Vorstand der Einweisungs-Commission

den Vorsitz führte und zu welcher sich 42 Kammermitglieder eingefunden hatten.

Herr Freiherr von Friesen eröffnete diese Sitzung mit einer Ansprache an die Versammlung und bemerkte, daß Exemplare der Landtagsordnung und der Verfassungs-urkunde für jedes Kammermitglied, soweit sie nicht bereits ausgehändigt sind, in der Kanzlei zur Empfangnahme bereit liegen; theilte sodann mit, daß

Herr Geheimer Hofrath Dr. Albrecht,
= Handelskammerpräsident Becker,
Se. Excellenz Herr General von Engel,
Herr Handelskammerpräsident Rülke,
= Hofrath von Bose,
= Advocat von Schütz und
= Oberappellationsgerichtspräsident Dr. Sichel

zum ersten Male in der Kammer erscheinen; daß ferner

die Herren Rittmeister von Rostitz-Drzewiecki
und Rittmeister von Carlowitz

aus der Zweiten Kammer in die Erste Kammer und zwar an Stelle der Herren Geheimer Finanzrath von Rostitz-Wallwitz und Freiherr von Schönberg-Vibran getreten sind und sprach Worte des Bedauerns über den Austritt dieser genannten Herren, sowie des Herrn Hofrath Advocat von Köneritz, sowie Worte der Freude über den Eintritt der Vorgenannten aus.

Darauf wurde das vom königl. Gesamtministerium anher gelangte Verzeichniß der Mitglieder der Ersten Kammer und die über die bisher erfolgten Anmeldungen aufgenommenen Protokolle vorgelesen, worauf der Herr Vorsitzende bemerkte, daß die Einweisungs-Commission sich der formellen Prüfung der Legitimationen unterzogen, solche für richtig befunden habe und jedem Kammermitgliede freistehende, dieselben der eigenen Prüfung halber in der Kanzlei einzusehen.

Darauf wurde das Schreiben des Gesamtministeriums, die von Seiten Sr. Majestät des Königs erfolgte Ernennung Sr. Excellenz des Herrn Wirklichen Geheimen Raths Freiherrn von Friesen zum Präsidenten der Ersten Kammer betreffend, vorgelesen, worauf Herr Freiherr von Friesen seinen Gefühlen für Se. Majestät den König, für das Vaterland und die Erste Kammer Ausdruck verlieh.

Man ging dann zur Wahl dreier Mitglieder zur Vicepräsidentenstelle über.

Bei der ersten, von 42 Mitgliedern bewirkten Abstimmung fielen

39 Stimmen	auf	Herrn Oberbürgermeister Pfothenhauer,
34	=	= Herrn Kammerherrn von Zehmen,
19	=	= = Bürgermeister Müller,
16	=	= Se. Excellenz Herrn Grafen von Hohenthal,
8	=	= Herrn Bürgermeister Dr. Koch,
5	=	= = Geheimen Hofrath Dr. Albrecht,
3	=	= Herrn Geheimen Rath von König,
1 Stimme	=	= = Kammerherrn von Meßsch,
1	=	= = = = von Erdmannsdorff,

so daß

die Herren Oberbürgermeister Pfothenhauer und Kammerherr von Zehmen

durch absolute Stimmenmehrheit gewählt sind.

Beim zweiten Wahlaact stimmten 42 Kammermitglieder und es fielen dabei

26 Stimmen	auf	Herrn Bürgermeister Müller,
8	=	= Se. Excellenz Herrn Grafen von Hohenthal,
3	=	= Herrn Bürgermeister Dr. Koch,
2	=	= = Geheimen Hofrath Dr. Albrecht,
2	=	= Herrn Kammerherrn von Meßsch,
1 Stimme	=	= = Geheimen Rath von König,

so daß Herr Bürgermeister Müller durch absolute Stimmenmehrheit erwählt ist.

Nachdem noch der Herr Vorsitzende die zweite Präliminarsitzung auf morgen Mittag 12 Uhr anberaumt und die Gegenstände der Tagesordnung bezeichnet hatte, wurde dieses Protokoll vorgelesen und nach erfolgter Genehmigung von den Mitgliedern der Einweisungs-Commission vollzogen.

Niedergeschrieben von

Freiherr von Friesen.
Pfothenhauer.
von Egidy.

Eduard Wimmer,
als Mitglied der Einweisungs-
Commission.